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О том, что значит 
любить свою землю
 
Садовый центр – дань её приверженности к 
растениеводству и к земле самарской. Именно 
любовь дала силу всепреодолевающего твор-
чества, когда более 20 лет назад она открывала 
для Самары цивилизованные принципы ланд-
шафтного дизайна. 
Сегодня ООО «Садовый центр Веры Глуховой» 
входит в тройку лучших российских компаний. 
Мастерство уникального ландшафтного дизай-
нера получило признание не только в нашей 
стране, но и в Европе.
Но, любуясь плодами политой потом земли, 
далеко не всякий человек понимает, что этот 
красивый цветущий бизнес определяет пре-
стиж губернии, её социально-экономические 
перспективы и, кстати, большую политику. 

ЛК: Вера Викторовна, дипломы на стенах 
рабочего кабинета свидетельствуют о вашей 
причастности чуть ли не ко всем крупным 
российским мероприятиям. Как вы проком-
ментируете свою «премиум-экспозицию»?
Вера Глухова: Действительно, начиная с 
2007 года, наша компания принимала участие 
во многих масштабных событиях. Это бла-
гоустройство территории «Волжского Утёса» 
к саммиту Евросоюза и подготовка Алексан-
дровского сада в Москве к празднованию 65-й 
годовщины Великой Победы. Это создание 
музейно-паркового комплекса «Аль-Мадраса 
Ваззукума» в Иерихоне. За работу по восста-
новлению российских земель в Палестине мы 
получили письменную личную благодарность 
от Владимира Владимировича Путина. Мы уча-
ствовали в олимпийском проекте и в мае этого 
года завершили в Сочи работы по ландшафт-
ному озеленению. Я работаю во всех городах 
России, в том числе в Санкт-Петербурге, Кис-

ловодске, Москве. В прошлом году мы получи-
ли национальную премию в области предпри-
нимательства «Золотой Меркурий» и золотую 
медаль в межрегиональном конкурсе «Лучшие 
товары и услуги Приволжья – ГЕММА-2013». 
Безусловно, я горжусь тем, что труд моей ко-
манды оценен на столь высоком уровне.
ЛК: Как вам удаётся работать за пределами 
Самарской губернии и вместе с тем динамич-
но вести бизнес на нашей территории? 
В.Г.: Как-то подсчитала: за год сделала сто с 
лишним перелётов, а в общей сложности пять 
лет жила в самолёте. Трудно, но иначе нельзя. 
Наша отрасль требует огромного внимания, 
необходимо постоянно учиться, быть в кур-
се новых веяний. Собственно, это и помогает 
развивать современную разветвлённую сеть 
предприятия, на сегодня это семь магазинов и 
базовые площадки в Самаре и Тольятти, реа-
лизующие растения открытого грунта, горшеч-
ные растения и сопутствующий товар. Новые 
знания, полученные в европейских питомни-
ках, позволяют нам предоставлять услуги по 
благоустройству территории и ландшафтному 
озеленению с учётом современных тенденций. 
Накопленный опыт стал основой для созда-
ния садового центра, я шла к осуществлению 
своей мечты 15 лет. Сейчас в собственности 
находится 20 гектаров земли, пять из которых 
уже освоено. Мы не ожидали, что открытие са-
дового центра в посёлке Курумоч станет таким 
резонансным событием. В этом году нас посе-
тили коллеги из пятнадцати регионов России, 
65 производителей посадочных материалов, 
кроме того, были поляки, немцы, итальянцы, 
бельгийцы. Мы услышали много добрых слов, 
в том числе было сказано, что садовый центр 
Веры Глуховой отвечает европейскому уровню. 
Мне очень дорога эта оценка профессиональ-
ного сообщества. 
ЛК: Насколько мне известно, вы взялись реа-
лизовать глобальную идею по созданию пи-
томника в Поволжском регионе?
В.Г.: Да, мы запланировали закладку питом-
ника плодовых культур, что обусловлено ре-
гиональными потребностями. Несмотря на 
то, что ежегодно мы делаем закупки плодовых 
пород на сумму в 1,5 миллиона рублей, покупа-
тельский спрос оказывается гораздо выше. Это 
означает, что всё большее количество людей от-
дают предпочтение экологически чистой, адап-
тированной к региону продукции. Поэтому в 
2014 году закладываем на территории маточ-
ные растения и саженцы плодовых растений. 
В инфраструктуру садового центра вложены 
немалые кредитные средства, и мы готовы раз-
вивать это направление. 

Глухова
Вера
Викторовна
Директор ООО «Садовый центр Веры Глуховой»
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«Считаю 
своим долгом 
поддержать тех, 
кто рядом. 
Милосердие 
меняет 
общий настрой 
общества 
в лучшую 
сторону. 
Это сегодня 
крайне 
необходимо. 
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ЛК: Все эти годы вы ведёте огромную обще-
ственную работу в Конфедерации деловых 
женщин Поволжья. Откуда черпаете силы 
при вашей огромной загруженности?
В.Г.: Женщины, в принципе, многое могут, они –  
спринтеры даже по генетическому коду. 
В конфедерации я нахожусь среди своих еди-
номышленниц, мыслящих, сильных женщин, 
которые, занимаясь бизнесом, вносят огром-
ный вклад в общественную жизнь губернии. 
Это общение даёт энергию и жизненную силу. 
Очень многие женщины получили в нашей ор-
ганизации путёвку в бизнес, потому что Мария 
Сергеевна Воронина организовывала курсы и 
мастер-классы для начинающих предпринима-
телей. Мы поддерживаем друг друга и помога-
ем людям, оказавшимся в трудной жизненной 
ситуации. Конфедерация системно участвует в 
благотворительных акциях, средства от кото-
рых перечисляются на лечение больных детей, 
инвалидов, людей с онкологическим диагно-
зом, на поддержку детских домов, школ, соци-
альных учреждений. 
ЛК: Очевидно, поэтому социальная ответ-
ственность стала неотъемлемой частью ваше-
го бизнеса?
В.Г.: Невозможно перечислить всё, что сделано 
на безвозмездной основе, потому что эта ра-
бота ведётся постоянно. Из недавних акций – 
благоустройство территории Иверского мона-
стыря и дома Курлиных, выпуск поэтических 
сборников. Только что я профинансировала 
книгу нашей землячки Вероники Севастьяно-
вой «Дневник онкологической больной». Эта 
книга нужна для людей, получивших информа-
цию о страшном диагнозе.
Для меня бескорыстная помощь – это мой разго-
вор с совестью. Если я оказалась предприимчи-
вее других людей – не знаю уж, в силу каких при-
чин, может, меньше страха было или «быстрее 
бежала», – то считаю своим долгом поддержать 
тех, кто рядом. В конечном итоге милосердие 
меняет общий настрой общества в лучшую сто-
рону. Это сегодня крайне необходимо. 
ЛК: Вера Викторовна, какие позитивные из-
менения вы увидели в Самарской области за 
последние два года? 
В.Г.: Как человек, занимающийся благоустрой-
ством и озеленением, я хочу видеть нашу тер-
риторию чистой и красивой, чтобы гордиться 
ею и не прятать глаза, когда приезжают гости из 
других регионов. На мой взгляд, за последние 
15 лет не было сделано такого объёма работы, 
как за эти два года. Это прежде всего заслуга 
Николая Ивановича Меркушкина, именно с его 
приходом в губернии начались положительные 
перемены. Ему достался непростой регион, в 

котором очень трудно изменить сложившийся 
уклад жизни. Два года – это накопление инфор-
мации, и мы видим, насколько вдумчиво и от-
ветственно Меркушкин изучает накопившие-
ся проблемы. Мне нравится его доступность, 
отсутствие высокомерия, неравнодушное от-
ношение к своим обязанностям. Я вижу, что 
он готов вкладывать инвестиции в регион и 
создавать условия для того, чтобы люди могли 
реализовать свои возможности здесь и сейчас. 
Это отвечает моим ценностям, потому что я 
родилась в Самарской области, люблю эту зем-
лю и хочу, чтобы она процветала в прямом и 
переносном смысле. 
ЛК: Сказываются ли перемены на развитии 
частного сектора в регионе?
В.Г.: То, что бизнес вздохнул с облегчением, 
это однозначно. У Николая Ивановича есть 
чёткое понимание, что предпринимательская 
деятельность является прочной основой для 
социально-экономических перспектив Самар-
ской области. За примером не надо далеко хо-
дить. На моём предприятии трудятся сто с лиш-
ним человек, работа на земле тяжёлая, но она 
даёт стабильность и уверенность в завтрашнем 
дне. Сейчас на базе садового центра проходят 
практику студенты 4-го курса профильных фа-
культетов наших вузов, которые узнали много 
профессиональной информации. Причём они 
тоже получают зарплату, потому что труд дол-
жен быть оплачен. Эти ребята уже знают, что 
после окончания учебного заведения они име-
ют перспективы для работы в регионе. Я вижу, 
что они не боятся труда на земле, потому что 
окунулись в атмосферу красивого, ухоженного, 
стильного предприятия. Я бы с удовольствием 
показала губернатору наш садовый центр, в 
любой день, в любую минуту. Мне для этого не 
надо готовиться заранее. 
ЛК: Какой предвыборный наказ вы бы дали 
губернатору Самарской области? 
В.Г.: Элементарная аналогия. Мы открыли са-
довый центр, вложив огромный труд в созда-
ние фундамента для дальнейшего развития. 
На это ушло как раз два года. Теперь потре-
буется ещё три-четыре года, чтобы люди шли 
сюда по протоптанной дороге. Любой пред-
приниматель знает, что отдача и результаты от 
вложенных усилий будут ощутимы не рань-
ше, чем через пять лет. Поэтому очень важно, 
чтобы Николай Иванович продолжил нача-
тое дело, чтобы поддержка профессионалов, 
которые хотят и могут работать, в ближайшем 
будущем принесла свои плоды. Это и есть моё 
искреннее пожелание губернатору. 

Беседовала Людмила Круглова 


